
 

 

令和３年第５回横手市議会６月定例会 

一 般 質 問 要 旨 

 

 

■ 一般質問の日程 

令和３年６月７日（月）、９日（水）、10日（木）本会議 
                    ※午前 10時、開会の予定です。 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

７日 

１ 10 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一 括 １ 

２ ２ 番 髙 橋 和 樹 議 員 一問一答 ２ 

３ 24 番 土 田 百合子 議 員 一 括 ３ 

９日 

４ １ 番 本 間 利 博 議 員 一 括 ５ 

５ 13 番 菅 原 正 志 議 員 一問一答 ６ 

６ ５ 番 青 山   豊 議 員 一 括 ７ 

10日 

７ ４ 番 大日向 香 輝 議 員 一 括 ８ 

８ ７ 番 奥 山 豊 和 議 員 一問一答 ９ 

９ 11 番 立 身 万千子 議 員 一 括 10 

※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演

壇で一括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇で

その質問項目に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質

問席で行い、執行部は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ご

とに質問し、執行部は自席から答弁を行います。 
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１．【10番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．コロナ禍と大雪について 

 １）コロナ禍支援対策について 

 

 

 ２）コロナ禍の中、大雪災害救助法適用での市民支援対策を問う 

 

 

 

２．農業振興等について 

 １）ＪＡと市の園芸協定後の動向と今後について伺う 

 

 

 ２）スマート農業推進支援を伺う 

 

 

 ３）ＪＡ米を横手病院等への導入について伺う 
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２．【２番 髙橋 和樹 議員】（一問一答） 

 

１．横手市の新型コロナウイルス感染症対策について 

 １）ワクチン接種について 

  ①５月８日に行われた集団接種予約の実施結果と反省点、また今後の実施計画につい

て伺う。 
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３．【24番 土田百合子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．不妊治療の取組みについて 

 １）不妊治療に関しての本市の現状および取組み状況について伺う 

 

 

 ２）離職せずに不妊治療ができるよう、仕事との両立への環境整備に向けた企業・団体

への支援と啓発が必要だと考えるがどうか 

 

 

 ３）妊孕性の検査の一つである卵子の数を推定する卵巣年齢検査（ＡＭＨ）の無料クー

ポン配布など、市独自の取組みは考えているか 

 

 

 

２．空き家、空き地対策について 

 １）空き家総合窓口の設置について 

   空き家等に関わる相談は多岐に渡っているため、市民に分かりにくい。ワンストッ

プ化で対応できる総合窓口の設置の考えを伺う 

 

 

 ２）相続人不在の空き家等への対応について 

相続人不在の空き家等について、今冬の大雪により倒壊し、危険な状況に至ったケ

ースがあるが、現在の取組み状況について伺う 

 

 

 ３）管理不全の土地が及ぼす悪影響について 

管理不全の土地には、「雑草・雑木繁茂・害虫の発生・ごみ等の不法投棄」などの

課題があり、近隣住民への悪影響が心配される。全国の地方公共団体では、「空き

地の管理・利用促進のための条例」等を制定し、取り組んでいる自治体もあるが、

当市の考えについて伺う 
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３．Ｙ²ぷらざの機能の見直しについて 

１）市民への周知について 

３階市民活動スペースに、来年４月に「サテライトオフィス」が開設される予定だ

が、市民への周知について伺う 

 

 

 ２）Ｙ²ぷらざのコンセプトと今後の施設の在り方について 

新型コロナ流行以前は、年間 30 万人を超える市民が利用していたが、令和２年度

の利用状況は、17 万９千人、前年度比 60.6％と減少している。サテライトオフィ

スの開設により、市民活動スペースが大幅に減少されることで、今後一般市民の利

用がさらに減少してしまうことが懸念される。これは『人と人とが「つどい、つな

がる」交流拠点』というコンセプトと矛盾するのではないか 

 

 

 ３）Ｙ²ぷらざの安全対策について 

犯罪発生の疑いがある場合は、横手駅前交番に通報して対応しているとのことだが、

夜間の見回りはシフト制となっているため、女性職員のみでの対応となることもあ

り安全対策が不安だ。また、「サテライトオフィス」開設後、24 時間使用可能の方

向だが、施設における防犯対策、安全対策は万全か 
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４．【１番 本間 利博 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．今年度からスタートした第３期横手市総合雪対策基本計画。今

冬の大雪の経験をどのようにいかしていくのか 

 １）基本目標１「安全な雪処理」について 

  ①雪による事故ゼロを目指すための方策は何か。 

 

 

 ２）基本目標２「地域で支える身近な雪処理」について 

  ①高齢者等雪おろし支援において人手不足が深刻であったが、実績と対策について伺

う。 

 

  ②地域住民が主体となって雪処理に取り組むための支援について伺う。 
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５．【13番 菅原 正志 議員】（一問一答） 

 

１．令和３年度市政懇談会をふりかえって 

 １）各会場とも職員の参加が多数を占めた。開催意義と感想を伺う 

 

 

 ２）話題にあがった市政の課題とその取組みについて伺う 

 

 

 

２．コロナ禍における市内宿泊支援事業について 

 １）教育委員会では、県独自の新型コロナウイルス感染警戒レベル４を理由に市内小・

中学校の修学旅行をすべて延期した。一方で、県民に限るものの市内宿泊業者の支

援を目的として市外からの宿泊も奨めようとしている。市民に不安を与えない対策

を考えているのか伺う 



7 

 

６．【５番 青山 豊 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．応援人口について 

 １）今年度の新規事業である、応援人口との関係深化事業はどのように進めていくのか 

 

 

 ２）横手暮らしアクションチームの体制と取組みの方向性について伺う 

 

 

 ３）以下の各施策について、応援人口の視点からの取組みを伺う 

  ①地域おこし協力隊活用事業について。 

 

  ②ワーケーションについて。 

 

 

 ４）応援人口に積極的に活動していただくための環境整備や仕掛けについて 

  ①（仮称）横手応援拠点の狙いと進捗状況について伺う。 

 

  ②ポイント制度等の仕組みをつくる考えはあるか。 

 

 

 

２．横手駅東西交流施設について 

 １）自由通路への自転車乗り入れについての検討状況を伺う 
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７．【４番 大日向 香輝 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．横手市の業務効率化について 

 １）横手市定員適正化計画の効果について伺う 

 

 

 ２）横手市定員適正化計画の今後の方向性について伺う 

  ①第３次計画に取り上げられている「類似団体の状況」の数値は平成 31 年４月１日

現在の状況だが、現在人口は当時より 3,652 人減少している。今後の人口推移から

の影響をどうとらえるか。 

 

  ②様々な任用形態を活用していく中で、優秀な人材も獲得していかなければならない

と考えるが、バランスはどうなのか。 

 

  ③第３次計画期間において民間活力の活用とは、どのようなことが考えられるか。 

 

 

 ３）新しく取り入れられた手法、ＲＰＡ、ＡＩの活用について伺う 

  ①近隣の市ではＩＴサービスを手掛けている業者と行政事務の効率化や最適化に関す

る連携協定を結んだと報道されたが、横手市はどう考えているか。 

 

  ②この手法で、どのような効率化を考えているか。 
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８．【７番 奥山 豊和 議員】（一問一答） 

 

１．首長の責務とリーダーシップについて 

 １）市長の強い思い入れと政治判断により、平成 28 年度から進めてきた公共温泉施設

の民間譲渡は方針転換したのか。判断に至った経緯と横手市財産経営推進計画（Ｆ

Ｍ計画）における温泉施設の位置づけ、今後の方向性について伺う 

 

 

 ２）郷土に誇りと愛着を持ち、住み続けたいと思える持続可能なまちづくりについて、 

「均衡ある発展」を掲げていた市長はどのようなビジョンをもって取り組んでいる

のか。ＦＭ計画改訂と大型公共施設整備の進め方、都市計画マスタープラン・立地

適正化計画との整合性について伺う 
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９.【11番 立身万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．ＧＩＧＡスクール構想のもと、小中学校１人１台タブレットの

導入について 
 １）新年度開始後、２か月が経過した現状を問う 

  ①指導にあたる教員の状況と、受ける子ども達の状況はどうか。 

 

  ②文科省発行の「児童生徒の健康に留意してＩＣＴを活用するためのガイドブック」

に照らして整備されているか。 

 

  ③電磁波被ばく対策としてアクセスポイントの電源を切る工夫や画面から発するブル

ーライトに対し目を保護するカットシールの活用を。 

 

  ④児童生徒にタブレット使用前後の健康質問調査を。 

 

 

 

２．会計年度任用職員の制度開始後１年経過した今、市役所の現状

を問う 

 １）今回は公募によらず任用を更新したものと考えるが、コロナ禍での影響はどうか 

 

 

 ２）長時間勤務者のフルタイム移行が必要と考えるが、どう判断したか 

 

 

 

３．「生理の貧困」問題を解決するため、次の点を質問する 

 １）小中学校での養護教諭と学級担任との連携状況・課題は何か 

 

 

 ２）コロナ禍の下で決定された「地域女性活躍推進交付金」を有効に活用する意義をど

うとらえるか 
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 ３）コロナ収束後は、とりわけ女性の失業実態や自殺率が可視化され、より大きなダメ

ージを女性が受けるであろうと懸念する。そうなってから取り組むことは遅すぎる

と考え、次の点を提案する 

  ①災害備蓄用の生理用品を希望者に無償配布し、常に 100セットを備蓄すること。 

 

  ②長期的な施策として、保健衛生・男女共生の教育を学校・職場等で徹底することの

具体化を求める。 

 

  ③学校を出た 20～30 歳代の生活が困窮している女性たちが気がねなく生理用品を入

手できるように、男女共生担当や各地域局、保健センターに窓口を置くこと。 
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横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和３年６月定例会日程予定【会期１８日間】 

 

―  本 会 議   午前 10 時開会予定 ― 

◇５月３１日（月） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇６月 ７日（月） 一 般 質 問 

◇６月 ９日（水） 一 般 質 問 

◇６月１０日（木） 一 般 質 問 

◇６月１７日（木）  委員長報告 ほか  〔閉会〕 
  ― 傍聴席は本庁舎７階です ― 

 

―  委 員 会  ― 

   ◇５月３１日（月） 一般会計予算特別委員会 

   ◇６月１１日（金） 各常任委員会 

・１４日（月） 一般会計予算特別委員会分科会 

   ◇６月１７日（木） 一般会計予算特別委員会 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 

 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 

 

 
横手市議会 


